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Adif amenaza con no soterrar las vías
si no se aumenta la edificabilidad
El Ayuntamiento la aumenta hasta 220.000 m2, pero no llegará a los 400.000 solicitados

ALICANTE. La falta de consen-
so en la valoración del suelo, el
precio de las futuras viviendas
y los metros de ediflcabilidad,
ponen en peligro el soterra-
miento de las vías del tren a su
paso por la capital alicantina.

La asporada reunión de
ayer de la sociedad Avant para
tratar sobre la financiación de
esta obre acabó con una velada
amenaza por parte del Admi-
nistrador de Infraestructuras
Ferroviarias (Adi0, cuyos téc-
nicos presentes en la reunión
advirtieron que el AVE podrla
Regar por superficie si no sello-
ga a un acuerdo, al que como en
otras ocasiones ayer no se lle-
gó. Esto ~~se puede entender cc-
mo algo provisional o como
una amenaza, aunque no creo
que sillega a entrar por super-
ficie posteriormente se sota-
rre~~, opinó la edll de Urbanis-
mo del Consistorio alicantino,
Sonia Castedo, tras el encuen-
tro, y afirmó que <da situación
sigue exactamente igual que
antes~),

Una vez más, las cifras pre-
sont adas por elgerente dela en-
tidad son muy diferentes a las
maneJadas por les técnicos mu-
nicipales, señaló. Asi, en lo que
respecta a la valoración del sue-
lo y de las futuras viviendas, la
fuerte discrepancia ha provo-

cado que Avant decida encar-
gar una tasación a una empre-
sa privada. (~EI Ayuntamiento
ha presentado unas cifras rea-
les y muy conesrvadoras en
tiempo de crisis, que salían
bastante bien a la hora de la ob-
tención de un resultado econó-
mico dela venta de les pisos, in-
cluyendo el 30 por ciento de
VPO~. Por poner un ejemplo,
explicó que un piso de 100 me-
tros con garege y trestere fren-
te a El Corte Inglés, los técui-
cos municipales lo valoran en
400.000 euros, mientras Adiflo
tasaría en 300.0~0.

Así que una vez con los da-

tos en la mano, en septiembre,
los integrantes de Avant (Mi-
nisterio de Fomento, Ayunta-
miento y Generalitat) volvarán
a reunirse. Ese mes ser~ clave,
ya que será cuando se decida si
el soterramiento se lleva a ca-
bo.

La ed fl manifestó no enten-
der a dónde se ha ido ese incre-
mento de más de 400 millones
en los costes, entre ellos S6 mi-
llones de gastos imprevistos,
porque (mo han presentado
una memoria explicativa al res-
pecto)). ((ESO es mucho dinero)L
añadió.

Así, en cuanto a los metros

Un trato muy diferente ante el mismo
problema en otras ciudades
La capital de Castilla y León, Valladolid, también tiene pendien-
te una actuación muy similar a la de Alicante, explicó la edll de
Urbanismo del Consistorio alicantino, Sonia Castedo. No
obstante, la solución adaptada, añadió, es muy diferente. Allí
con el doble de terreno se ha acordado construir 4.000 viviendas
y se considera viable. ~~Creo que aquí con las 2.000 viviendas que
el Ayuntamiento propone y la mitad de terreno también deberia
serlo~~.<d~n Barcelona, no ha habido el más minimo problemm~,
a~adió, con el soterramiento.

Desde elMinisterio de Fomento <~puede ser normalque se
busque sólo la rentablidad económica, pero para Alicante es
todo lo contrario, es la obra más importante en la historia de la
ciudad..

de edfficabilidad, las cifras si-
gue siendo otro de los puntos
discordantes. Mientras elCon-
sistorio alicantino ha aumenta-
do de los 140.0~} previstos en el
convenio a los 220.000, en los
que se podría construir unas
2.~0 viviendas, Adif pretende
que la ediflcabilidad aumente
hasta los 400.0o0 y edificar
unas 4.000. ~d~sto es algo que el
Ayuntamiento no va aceptar y
en lo que se va a mantener fir-
me, ya que supondrla la des-
aparición de las zonas verdes
previstas)).

En la reunión también se
propuso que la financiación co-
rrosponda alporcent~edepar-
tlcipación de las tres partes
-~0 por ciento el Gobierno y
un 25 por ciento Ayuntamiento
y ConseR, respectivamente).
Sobre este aspecto, Castedo
consideró que con el aumento
de la edificabllidad el Consisto-
rio ya ha pagado su parte.

La edil avanzó que el Consis-
torio iniciará en breve los trá-
mites para la redacc lón del nue-
vo Plan de Reforma Interior
(PRI) de la Operación Integra-
da número 2 (OI2) que corregi-
rála edificabilidad fijada ante-
riormente ala nueva de 220.000
metros cuadrados y que podrá
estar aprobado provisional-
mente para el próximo mes de
octubre. De modo, que ~eya no
se podrá utilizar como excusa
que es la falla del planeamien-
to lo que retrasa las obras. Jus-
tamente el planeamiento no se
ha podido aprobar antes por el
constante aumento de edifica-
bilidad", apuntó.

Para reducir costes, los téc-
nicos municipales han pro-
puesto la eliminación de algu-
nas obras contempladas en el
convenio, como la línea a Torre-
llano, que se dejarla para más
adelante y que supondría un
ahorro de 170 millones de
euros, y que será estudiada por
los técnicos, aunque avanza-
ron que ferroviarlamente no
les interesa, indicó Castedo.

th ~ ~ ~m~senf-~lo~
Por otra parte, la edil informó
que el Plan General de Ordena-
ción Urbanistica (PGOU) que
se entregó ayer en el registro
de la Gerencia de Urbanismo
ya contempla esta edifical~fli-
dad. El plan será presentado a
exposición pública y tras el pe-
riodo de alegaciones podria es-
tar aprobado definitivamente
en el plazo de un año.~~Es ~qnuy
conservador y prevé un creci-
miento de la ciudad muy lógi-
co~~, avanzÓ.
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El Gobierno se
’ahorró’ 134
millones en
obras públicas
» EL PSC DIBUJA UNA CATASTRÓFICA
GESTIÓN DEL ÁREA DE HERNÁNDEZ

El Partido Socialista Canario (PSC) denunció
ayer que la Consejeria de Obras Públicas y
Transportes, dirigida por Juan Ramón Hernán-
dez, dejó de ejecutar 134 millones de euros, lo
que representa el 21,72% del Presupuesto to-
tal de 2007. El dato le sirvió al diputado socia-
lista portavoz en esta materia, Julio Cruz, para
reafirmarae en que «este Gobierno es malo; tie-
ne muchos recursos pero ociosos..

ALMUDENA SÁNCHEZ
SANTA CRUZ DE TENERIFE

Cuando se cumple un año del Gobierno quepreside Paulino Rivero, tanto los conseje-
ros como la oposición del Partido Socialista
Canario (PSC) hacen sus respectivos balan-
ces de gestión.

Los socialistas llevan semanas denun-
ciando la falta de ejecución de 900 millones de
euros. Ayer le tocó a la Consejeria de Obras
Públicas y Transportes a través del diputado
portavoz en esta área, Julio Cruz.

Con los cuadros facilitados por la Inter-
vención General, Cruz ilustró como el conse-
jero Juan Ramón Hernández se ahorró
134.180.657,51 euros, es decir el 21,72% de lo
que se presupuestó para el año 2007.

Dentro de esta cantidad, el diputado so-
cialista llamó la atención sobre la ejecución
del Convenio de Carreteras, que liga a los go-
biernos central y autonómico. Al respecto,
denunció que las obligaciones reconocidas
sólo llegaron a los 66.200.057,82 euros, es decir
el 43,30% del total para la anualidad; quedó,
por contra, el 56,70% pendiente de gasta~

El Plan cofinanciado con los cabildos para
la Mejora de la Red Viaria no estuvo mejor en
2007. De los 31.474.782,36 euros la consejería
sólo ejecutó el 23,04%. La ejecución de los
acondicionamientos de carreteras también
estuvo en torno al 42,72%, y la Dirección Ge-
neral de A~,uas en un 72.62%.

CONVENIO
VALIDO
Julio Cruz refren-
dó ayer el que la
Comunidad Autó-
noma controlara
la ejecución de las
obras incluidas en
el Convenio de
Carreteras, a pe-
sar de criticar du-
ramente la ges-
tión del consejero
Juan Ramón Her-
nández. *~Si se hu-
biera firmado hoy,
seguramente ha-
bría que revisar-
In,, dijo, pero el
PSC no se lo pedi-
rá a Fomento.

Criticas. Los dioutodos socio/istas. Julio Cruz (sentado) v B/os Truiillo.

HABRIA QUE CESAR HASTA AL PRESIDENTE
Medidas. El diputado socialista Julio Cruz no
descartó presentar una reprobación al conseje-
ro de Obras Públicas y Transportes por su ~~ne-
fasta e ineficaz gestión., pero acto seguido se
preguntó ~¿.de qué sirve pedir el cese de un con-
sejero cuando habria que cesar hasta al presi-
dente y todo su Gobierno?..
Datos trucados. En su larga lista de denuncias,
Julio Cruz incluyó la afirmación de que ~~el Go-
bierno, en su huida hacia delante, en los últimos
meses, ha engañado permanentemente a la po-
blación, falseando y trucando los datos sobre
clasto comorometido v aasto orevisto..

Evolución negativa. El diputado añadió otros
datos para demostrar la ~~ineficacia del Gobier-
no de Coalición Canaria y Partido Popular.. Asi
resaltó que en 2005, la consejefia dejó de inver-
tir 35.715.000 euros y en el año 2006,
88.500.000 euros. ~~Aunque haya cambiado el
consejero, es un proyecto agotado., concluyó.
En contraste. Julio Cruz sacó a colación la eje-
cución del Presupuesto de Radiotelevisión Auto-
nómica de Canarias (RTVC) para contrastarla
con la de la Consejeria de Obras Públicas. El ór-
gano dirigido por Guillermo Garcia alcanzó una
ejecución del 98.48% a 31 de mayo de 2008.
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Visto bueno a la ampliación
del muelle de Playa Blanca
)) EL CABILDO APRUEBA EL PROYECTO CON EL APOYO DE TODAS LAS INSTITUCIONES
El pleno del Cabildo aprobó ayer
una propuesta de ampliación del
puerto de Playa Blanca, en la que
coinciden el Ayuntamiento de Yai-
za y el Gobierno, tras años sin
consenso, con lo que se desblu-
quea la obra. También se aproba-
ron otras obras de carreteras y
nuevas facturas sin presupuesto.

TrvaS casi una década de desa-enencias en torno al proyec-
to de ampliación del muelle de
Playa Blanca, el Cabildo aprobó
ayer una de las propuestas de
proyecto en la que al parecer
existe coincidencia con el Ayun-
tamiento sureño y con el Gobier-
no de Canarias, según explicó
ayer el consejero de Obras Públi-
cas del Cabildo, Fabián Martín,
lo que permitirá por fin el ~nicio
de esta obra, que lleva años pa-
ralizada.

La propuesta de proyecto en
la que parece haber acuerdo co-
rresponde a la elaborada por la
consultora Albarloa y contem-
pla un relleno o zona terrestre de
54.536 metros cuadrados, que se
abrirán hacia el oeste, con una
zona comercial de 10.041 metros
cuadrados, 25.913 metros serán
para tráfico comercial y 15.990 se
destinarán a aparcamientos y
accesos viarios.

La superficie protegida por el
dique exterior será de más de
69.054 metros cuadrados, de los
que 63.153 serán para atraque de
los buques y 5.901 para uso de-
portivo. El número de amarres
nuevos será de 54, frente a los 119
existentes, lo que dará un total
de 173 amarres.

Según explicó ayer el conseje-
ro Fabián Martín, el acuerdo en-
tre las tres administraciones
(Ayuntamiento, Cabildo y Auto-
ridad Portuaria) es total y así lo
ha hecho saber el director gene-
ral de Puertos, Juan Ramón Her-
nández. El acuerdo del pleno de
ayer contó con el respaldo de to-
dos los ~ruDos salvo CC v PP.

MÁS DEUDA EXTRA. También
ayer se acordó en materia de in-
fraestructuras una propuesta de
reserva de suelo para la futura
circunvalación de Arrecife y el
inicio de un expediente de ex-
propiación de terrenos para una
glorieta en el cruce de la carrete-
ra de la caleta de Famara con el
Complejo Agroindustrial, con
un presupuesto de 17200 euros.

No sin polémica también se
aprobó un reconocimiento de
deuda fuera de presupuesto de
847.000 euros, correspondiente a
facturas en su mayoría de los
años 2007 y 2008 (41 facturas de
estos años y tres de años anterio-
res, una incluso de 2002), la gran
mayoría sin informe favorable
de intervención y sin memoria
de los técnicos. Algunas de di-
chas facturas muy abultadas.

Cobildo. La consejera de Inelse, Pl#cida Guerra, se egocha a recoger los papeles ontes de entror el pleno

BRONCA
POR INALSA
El Cabildo celebró
antes de la sesión
ordinaria del mes
un pleno mono-
gráfico sobre
Inalsa, donde PIL
y PSOE volvieron
a negarse a dar
marcha atrás a su
plan con más de
57 millones de in-
versiones prove-
nientes de empre-
sas privadas. En
el debate la oposi-
ción reveló que
4as cuentas del
plan no corres-
ponden con las
del Registro de la
Propiedad, por lo
que acusó al gru-
po de gobierno de
falsear las cifras)),
y de trazar un
plan diseñado por
Dimas Martín
para cumplir
compromisos de
años atrás. PIL y
PSOE dicen que el
plan es viable y
que la oposición
no plantea alter-
nativas. La oposi-
ción argumenta
que ya hay 48 co-
lectivos y sindica-
tos que se oponen
a los nrovectos.

TERRENOS PARA EL CIE Y LA CÁRCEL
¯ Cesión de suelo. El Cabildo acordó
ayer con las protestas de la oposición
(PP, ce, PNL) y el voto a favor 
PSPOE y P]L ceder la parcela para la
construcción del Centro de Interna-
miento de Extranjeros (C]E) y otra par-
cela para la segunda ampliación de la
cárcel de Tahiche.
¯ Avalos para pagar a Unelco. el
pleno acordó conceder un aval al Con-
sorcio de Aguas para hacer frente al
pago de 2,6 millones para garantizar el
suministro eléctrico a grandes consu-
midores y otro aval para cancelar el
pagaré a Unelco de 1,5 millones, por el
que fue denunciada [nalsa.
¯ Sin suelo para la quesería. El
grupo de gobierno rechazó ayer una
mociñn nata ceder £1Jeln a la Cnn£eiería

de Agricultura del Gobierno de Cana-
rias para hacer la quesería insular. PIL
y PSOE argumentan que esta semana
entregarán una memoria del proyecto
al Ejecutivo canario.
¯ Convenio colectivo. El pleno apro-
bó un convenio colectivo del personal
laboral del Cabildo que suscriben casi
todos los departamentos salvo vías y
obras, la granja y oficinas y despachos.
Es un anticipo a la ansiada Relación de
Puestos de Trabajo (RPT), según el con-
sejero de Hacienda.
¯ Ayudas a transportistas. El Ca-
bildo trasladará al Gobierno canario las
demandas de los transportistas para
mejorar su situación por la crisis, y por
otro lado se negocia un nuevo contrato
programa de transporte público.

CtírceL Módulos de la #r/sión inauclurados el/:)asado lunes.
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Un grupo de pasajeros esperan cola en los mostradores de facturación del aeropuerto de Loiu. FOTO: JOSE MAR~ MARTINEZ

Aena encarga a Calatrava ampliar
la terminal del aeropuerto de Loiu
EL MINISTERIO DE FOMENTO DESTINARÁ 191

MILLONES DE EUROS HASTA 2012 EN ’LA PALOMA’

Las obras para mejorar !a accesibilidad a la terminal y al
aparcamiento ñnalizaran en el tercer trimestre de 2009

BILI~O. El Ministerio de Fomento,
a través de Aena, invertirá más de
191 millones de euros durante el
pertodo 2003-2011 en desarrollar
nuevas infraestructuras del Aero-
puerto de Bilbao, entre las que des-
taca la ampliación del edificio ter-
minal de pasajeros, con un desem-
bolso inicial de 35,7 millones, y la
construcción de un nuevo aparca-
miento d~ vehículos, con un coste de
34,1 millones de euros, según infor-
mó ayer el delegado del Gobierno en
la CAV, Mikel Cabieces.

Cabieess acompañado del subde-
legado del Gobierno, Miguel Angel
Fernández, y de la directora del
Aeropuerto de Bilbao, Begoña Lla-
nera, destacó que toda la partida "se
va a ac~udicar", por lo que "no son
inversiones que están en el aire,
sino que son recttrsos ya puestos
presupuestariamente y, por tanto,
con garantías de su desarrollo".
El delegado del Gobierno indicó

que la inversión realizada en
el Aeropuerto de Bilbao en el perie-
do 20042007 fue de 41.646.745 euros.

mientras que para el pertodo
20~-2011 la previsión es de
191.655.000 euros. "Esta inversión,
sin lugar a dudas, tiene que mejorar
la operatividad del aeropuerto, tan-
to en pasajeros como en carga", sub-
rayó.
La construcción de un nuevo apar-

camiento de vehícules se llevará
una inversión de 34,1 millones de
eueo~ El proyecto, que se encuentra
en fase de redacción de proyecto,
posibilitará dotar al aerolmorio de
3.500 nuevas plazas de aparcamien-
to. Se construirá en varias plantas,
enterrado en su totalidad, con el fin
de no alterar el conjunto panorámi-
co de las construcciones actuales.
También está prevlata la ampliación
de la plataforma de estacionamien-
to de aeronaves, con una inversión
prevista de 12 millones de euros, y
consistira en la ampliación de la

zona de estacionamiento en la pla-
taforma norte en 80.000 metros cua-
drados.
Asimismo, se construirá un ter-

minal de carga en el nuevo área ter-
minal de unos 3.600 metros cuadra-
dos con un punto de inspección fron-
teriza incorporado, así como un vial
de acceso directo ala plataforma de
aeronaves. La adecuación y mejoras
operativas en el edificio terminal se
llevará 47,5 millones de euros. Su
finalización está prevista en el ter-
cer trimestre de 2009 y el proyecto
contempla la realización de diver-
sos trabajos para adaptar, en la
médida de su posible dada su sin-
gularidad arquitectónica, el edificio
terminal y el aparcamiento a la nor-
mativa vigente en el País Vasco res-
pecto a la accesibilidad y su uso por
persona de movilidad reducida a las
instalaciones aerenortuarias.

Por otro lado, se llevará a cabo la
ampliación del edificio terminal,
con una inversión prevista inicial-
mente de 35,7 millones de euros.
Según explicó Cabieces, los detalles
de la ampliación están aím en estu-
dio por parte del arquitecto Santia-
go Calatrava, quien diseñó ’la Pale-
ma’. En este sentido, consideró que,
"desde el punto de vista de la ope-
ratividad, parece razonable que se
hable con quien ha hecho la actua-
ción", porque, lo contrario, dijo,
"puede llevar a muchísimos proble-
mas con quien ha diseñado el pri-
mer aeropuerto".

Con esta obra se dotará al aero-
puerto de la capacidad de proceso
de pasajeros suficiente para atender
una demanda supertor a los 7 millo-
nes de pas~eres comerciales anua-
les. El proyecto contempla la
ampliación de la terminal dotándo-
la de mayor superficie de embarque
por pasarela, más superficie comer-
cial, 12 nuevos mostradores de fac-
turación y dos nuevas cintas de
recoeida de eauioaies. ~.OEtA
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El metro encuentra
diticultades debido a la
orografia de Basauri

EL TRAMO COMPLICADO ES EL
QUE PASA POR LA CALLE
NAGUSIA AUNQUE NO

CONLLEVARÁ RETRASOS

J. JORAJURIA
BASAURI. La especial orografia de
un municipio que es conocido por
sus empinadas cuestas dificulta
sobremanera las obras de cons-
trucción del suburbano. Y es que en
algunas zonas, los desniveles que el
metro tiene que superar rondan el
5’5 %, una cifra cercana al limite de
lo que pueden hacer frente los con-
voyes. Especialmente dificultoso es
el tramo de la calle Nagusia a la
altura de Los Miraderes seg’hn la
ingenieria que está llevando a cabo
las obras que ha anunciado, por
boca de la alcaldesa de Basauri, la
socialista Loly de Juan que a pesar
de estas dificultades "se trabaja las
24 horas del dia para que las obras
estén finalizadas en 2010". De la
misma forma, la primer edil ha ase-
gurado que espera entrevistarse en
breve con representantes de la
empresa constructora para conocer
de primera mano el avance de los
trabajos. Este encuentro vendrá
precedido de la reunión que maña-
na tendrá lugar entre de Juan y la
diputada de Transportes, Itziar
Garamendi, para tratar el tema de
la lanzadera de San Miguel.
En esta reunión ambas partes con-

eretarán el recorrido exacto que
realizará este autobús en su viaje a
la parada del metro de Boineta que,
al nisar territorio bilbaíno, tiene

que ser aceptado por el ente foral.
Así mismo~ la alcaldesa ha anun-
ciado su intención de reunirse el
dia 9 de este mes con el gerente del
Consorcio de Transportes para tra-
tar el tema de las máquinas cance-
ladoras que incorporará la lanza-
dera. Un Consorcio que ya explicó
a DEIA que no tendría ningún
inconveniente en que los usuarios
de este autobús pudieran utilizar el
bono creditrans en sus viajes hasta
el metro.

IHTERMODAL Al hilo de la lanzade-
ra, de Juan volvió a insistir ayer en
la necesidad de que Basauri cuente
con una estación intermodal en
Sarratu que "canalice todo el flujo
de transporte comareal". Este pro-
yecto, descartado por el Consorcio
de Transportes por su complejidad
técnica, sigue siendo defendido por
la primer edfl ya que, en su opinión,
"en el siglo XXI todo es salvable"
desde el punto de vista técnico.

Esta estación, según de Juan,
sería subterránea y haria coincidir
el metro con las líneas de Feve que,
aunque por Basauri sólo son de
mercancías "sus representantes no
descartan abrirla al tráfico de via-
jeros" y las de EuskoTren, cuya
estación de Ariz podría ser trasla-
dada a las inmediaciones de la
intermodal en las cercanías del
puente de la Baskonia. En su defen-
sa por esta infraestructura en
Basauri y no en Etxebarri como
plantea el Consorcio, de Juan recor-
dó la intención del Ayuntamiento
per poner en marcha un estudio que
avale la viabilidad del proyecto.
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Ma2delena Álvarez preside una reunión con alcaides v reDresentantes del PSOE en la sede del eartido era Aleeciras. ,sA ~o~[.o

Alvarez no descarta cambios en la
A-7 entre Algeciras y San Roque
La ministra de Fomento dice que podría modificarse el tramo de la vía que afecta
al parque Pinar del Rey si así lo determina la Declaración de Impacto Ambiental

~al-nlen C~~z~l~ / ALGECIRAS

La Ministra de Fomento, Magda-
iena Áivarez, dijo ayer que la de-
terminación sobre el 6raza, do de
la autovia A-7 que conectará los
mudicipios de San Roque y Alge-
ciras está pendiente de la Deala
ración de Impacto Ambiental y
añadió, respecto al parque Pinar
del Rey, que una vez que se anali-
ce el documento "se verá si efecti-
vamente se puede modificar para
no afectar", al citado parque pe-
rinrbano del entorno de San Ro-
que. La ministra añadió que así se
habla compromel~do con el alcai-
de sanroqueño, José Vázquez.

La titular de Fomento, que ayer
se reunió en Algeciras con alcai-
des y representantes de Ayunta-
mientos socialistas, añadió que
por lo que respecta al trazado en-
tre Algecir as y Ve jet, este se envia-
rá en julio para SU estudio de im-
pacto ambiental. Destacó en fue
da de prensa que en el encuentro
se habia hecho un repaso a las in-
fiaestrucmras de la comarca del
Campo de Gibraltar destacando
el gran impulso en esta materia
del Gobierno socialista. Áivarez
manifestó que a nivel de provin-
cia el incremento de inversión
ejecutada por el PSOE habia sido
superior a todo lo invertido por al
PP en su úldmalagislatura.

De esta forma, la ministIa indi-
có que mientlas que el PP invirtió
448,20 millones de euros en toda
la provincia, el PSOE ha invertido
984.59 millones de euros, en el

La ministra, en la terminal de gas
natural licuado en San Roque
La ministra de Fomento, Mag-
dalana Álvare~ se trasladó ayer
a Campamento (San Roque)
para obse~ar la terminal de gas
natural licuado que se ha venido
construyendo desde el año
2005. Este gigantesco bloque
de hormigón será transportado
previsiblemente en el mes de
agosto a remolque hasta la cos-
ta del Adriítico, donde quedará
andado a unos 17 kilómetros de
Venecia. La inversión en este
proyecto supera los mil millones
de euros habiendo mantenido
un empleo medio de más de
500 personas.

Este proyecto, que ya está en fa-
se de finalizaalÓn, es una obra
singular a nivel mundial por sus
caracteristicas técnicas, Es la
segunda gran obra que se reali-
za en estas irrstalaciones (antes
fue el dique flotante para el
puerto de M6naco). Actualmen-
te la APBA está en negociacio-
nes con empresas para otros
posibles proyectos en Crlaavis.
La mayor parte de los equipos
de regasificación e inslalaciones
auxiliares se han fabricado y
montado en Puerto Real, en las
instalaciones de Dragades Off-
shore, del grupo ACS.

periodo 2004-2008.
~~ La dtular de Fomento enumeró

algunos de los proyectos que es-
tán ejecutándose como la cone-
xión ferroviaria entIe Algeciras y
Ronda. En este sentido, recordó"
que durante el presente afio se
han puesto en marcha dos de los
tres tramos previstos mientras
que las obras del tercero sólo se
iniciarán una vez "que nos in per-
mita la propia operativa ferrovia-
ria. Por lo que respecta al trazado
entre Ronda y Antequera, el pro-
yecto está en estudio informativo
para su cone2dón tanto para alta
velodded como tráfico mixto.

Asimismo, se nrató sobre la va-
riante exterior de Algeciras y las

............ conexiones de acceso al puerto.
Afirmó que si finalmente no se
precisa la declar ación de Impacto
Ambiental, taly como se ha solici-
tado, se licitarán las obras del ac
ceso Sur en 2008 y del acceso
Norte en 2009. La idea es, según
puntualizó, que ambos tramos es-
tén en servicio en estalegialatura.

Otlo de los proyectos que se
pusieron ayer solire la mesa es el
que se refiere ala conexión viaria
con la zona portuaria de Crinavi
o el helipoerto en Algeciras. La
ministio dijo, y así lo informó a
los alcaides, que este ditimo pro-
yecto está pendiente de la Decla-
ración de impacto Ambiental y
anunció que una vez obtenido y
comenzadas las obras, en siete u
ocho meses poeden estar con-
cluidas y pochían estar en servi-
do en 2009.
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LAÚLTIMA
La constructora de la autovía del aeropuerto retiró ayer al escultura de 9,2 metros, forjada en hierro, que se alzaba en la rotonda de Can Sifre. La conselleria de
Obras Públicas tampoco quiere asumir el sobrecoste de las otras dos piezas de hierro ubicadas en las glorietas de Can Tom~s y Montecristo y que no estaban
previstas en los proyectos. Es el final de «la guinda del pastel», tal como la ex consellera Stella Matutes definió en su momento a estas esculturas de ornamento.

EL FINAL DE «LA GUINDA» DE LAS AUTOV]~AS
EWISSA I EUGEmO RODRÍGUEZ
mComo si de la eliminación de un
símbolo del PP se tratara, la cons-
tructora de la autovía del aero-
puerto retiró ayer por orden del
nuevo Ejecutivo autonómico la
escultura que se alzaba en la ro-
ronda de Can Sifre. ~,La guinda del
pasteb, como en su día la ex con-
sellera insular de Carreteras, Ste-
lla Matutes, calificó a estas enor-
mes piezas de hierro de ornamen-
to, ya es historia, al menos la de la
gloriera de Can Sifre, la que la ma-
yoría identificaba como ~da escul-
tura del toro,,, aunque oficial-
mente estuviera bautizada como
’Media Luna’.

La conselleria balear de Obras
Públicas ha ordenado también la
retirada de la escultura de la ro-
ronda de Montecristo, pero a úl-
tima hora de la tarde de ayer se-
guía en pie. ~,También se quitará.
Se ha decidido. El Govern no va a
pagar las esculturas porque no es-
taban previstas en el proyecto>,,
explicaron ayer a este periódico
fuentes de la conselleria de Obras

El director general de
Carreteras del Govern
mantiene que las esculturas
<�no son útiles>> y tienen
<�un precio desorbitado>>

Públicas. Las mismas fuentes
apuntaron que el propio conseller,
Jaume Carbonero, recordó a los
responsables de la constructora en
la visita que hizo a Eivissa el lunes
que el Ejecutivo autonómico no
iba a sufragar este sobrecoste, tal
como ya se les había informado
previamente por escrito, y que,
por tanto, procedieran a retirar-
las. En menos de 24 horas, una
grúa procedía a desmontar la es-
cultura de Can Cifre, forjada en

Una grüa retiró las dos piezas que formaban la escultura ’Media Luna’ ubicada en la rotonda de Can Sifre VICENT MARt

El momento en que se ha tumbado una parte de la estructura ~¿M.

hierro, realizada por Joaquín Ma-
teo. Las otras dos esculturas, ubi-
cadas en la rotonda de Can Tomhs
y Montecristo, son obra del artis-
ta malloquín Santiago Picatoste,
que, según explicó en su momen-
to, había trabajado durante dos
años y medio en sendas estructu-
ras y que las diseñó sabiendo cual
iba a ser su destino final. La cons-
tructora incorporó el coste de las
esculturas en la ampliación de pre-
supuesto solicitada, aunque el Go-
vern no lo aceptó. ~~Se las pueden
llevar a casa. No son útiles y tie-

tic~ a mediados de mayo el direc-
tor general de Carreteras, Antoni
Armengol. Su antecesor en el car-
go, Carlos Jover, del PP, justificó
en su día que dichas esculturas se
iban a sufragar con el uno por
ciento que se debe destinar a pro-
yectos culturales.

La conselleria de Obras Públi-
cas manifiesta que por ahora no
se ha decidido en qué se va a des-
tinar esta cantidad con fines cul-
turales que estipula la ley. ,~Se está
haciendo un informe sobre la si-
tuación y para adoptar una deci-

nen un precio desorbitado,,,justi- sión,,, informa el Govern.
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Proyectos de mejora en las carreteras del Govern

Mejoras en seguridad

Zona norte de Mallorca 99.125.14 ,~

Adecuación de jardinería

E!e Palma-Alcúdia

156.665.99 ~ Zona norte de Mallorca

Tercer carril autopista Inca 354.606.11

Marca
de arista

FUENTE; ~OyE~N BALEAR GRÁRCO: ARP,~,EZ

El Govern destina 102 millones a mejorar la
seguridad y ajardinamiento de sus carreteras
Se colocarán decenas de kilómetros de faldón en los guardarrafles para proteger a los motoristas

N. T. Palma.
La conselleria de Vivienda y Obras
Públicas inverfirá 10,2 millones de
euros en la mejora de la seguridad y
el ajardinamiento de las carreteras
competencia del Govern. La Plata-
forma en Defensa del Motorista
apoyó ayer al Ejecutivo en la pre-
sentación de estas iniciativas.

El 65% de la inversión, 6,65
millones de euros, se destinará a
proyectos de seguridad y el resto,
3,5 millones, a la adecuación de la
jardinería. Las obras arrancarán de
inmediato y estarán listas en no-
viembre, tras lo cual podrán ser

traspasadas a los consells "en las
mejores condiciones", dijo Jaume
Carbonero. El conseller dio a cono-
cer que las mejoras en materia de
seguridad tendrán lugar en los tra-
mos Palma-Llucmajor (2,4 millo-
nes); Palma-Alcúdia (2,1); diversos
tramos del eje Palma-Sant Lloren~2
des Cardassar (663.000 euros); 
tercer carril de la autopista de Inca
(354.600 euros); diversas carrete-
ras del norte de Mallorca (99.000
euros); varias carreteras de Eivissa
(486.900 euros) y la ronda de Ciu-
tadella (474.330 euros).

En estas vías se instalarán siste-

EL DATO

Críticas de Carbonero
al anterior Ejecutivo

Carbonero dijo que resulta
sorprendente que carreteras
con un sobrecoste importan-
te y que son de reciente
construcción, en concreto de
la pasada legislatura, no
dispongan de las medidas
mínimas de seguridad. Tam-
bién criticó la "dejadez" en
materia de jardinería.

mas para mejorar la percepción del
trazado en condiciones de poca vi-
sibilidad y también dispositivos pa-
ra evitar que los vehículos deslum-
bren a quienes vienen de frente en
carreteras de dos calzadas, con lo
que se quiere evitar accidentes.
Asimismo, el Ejecutivo desea mi-
nimizar los daños en caso de sinies-
tro con la instalación de proteccio-
nes para los motoristas y medios
que impidan cruzar la mediana.

Así, se colocarán marcas viales
sonoras para avisar en caso de que
el conductor se salga de la vía; cap-
tafaros en el pavimento, marcas de

arista verticales y faldones de segu-
ridad en los guardarrafles para evi-
tar la amputación de miembros a
motoristas accidentados.

De este modo, sólo en el eje
Palma-Llucmajor se colocarán 13
kilómetros de barrera de seguridad
metálica con faldón para motoristas
y 72 kilómetros de faldón de segu-
ridad en barreras ya existentes. En
el eje Palma-Alcúdia se instalarán
74 kilómetros de faldón de seguri-
dad en barreras, 650 captafaros y
279 marcas de arista.

En la adecuación de jardinería
se gastarán 3,5 millones y se segui-
rán criterios de sostenibilidad. El
objetivo de las actuaciones es evitar
que se erosionen los taludes y que
se obstruyan los sistemas de drena-
je. Según el Govern, con ello tam-
bién se reducirá la contaminación
acústica y atmosférica y mejorará el
paisaje. En total se prevé plantar
34.380 ejemplares de una veintena
de especies autóctonas que no re-
querirán riego una vez arraiguen.
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CONSTANTINA

La Junta invertirá 22 millones
de euros en la nueva carretera
El alcalde de Constantina, Mario Martínez, yla delegada de la Con-
sejería de Obras Públicas en Sevilla, Salud Santana Dabrio, infor-
maron ayer de que la construcción de la nueva carretera A-455 con-
tará con una inversión de unos 22 millones de euros. La nueva vía
medirá 7,6 kilómetros y contará con un viaducto para saIvar el paso
de un arroyo situado a su entrada. Además, tendrá seis glorietas que
coincidirán con interseeeiones, cuatro estructuras de paso inferior
de camino y una de paso superior. La vía erdazará con Cazalla.
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Plan de » El ~ pactado con los agentes sodc~conómicos, pretende eliminar los puntos negros
Infraestructuras de la autovía y redudr su impacto ambiental » El documento se @robará en septiembre

La Junta accede a
diseñar mejoras en la
se~ñdad de laA-92
El plan se compromete a mantener los 30.000
millones de euros en inversiones pese a la at¢s

MÓNICA URETA SEVILLA

El plan de infraestructuras pactado
por Obras Públicas y los aSentes se-
cioeconómices incluye la puesta en
marcha de un programa de conser-
vación de laautovía más antigua de
/~daluci¿ laA-92, para hacerla más
segura. El texto se compromete a
mantener los 30.000 millones de
euros en inversiones pese a la cri-

minar los puntos negros y mejo-
rar los carriles de acceso y ace-
leración.

El programa contempla tam-
bién la adaptación de la A-92 al
medio ambiente yla conservación
palsajísüc~ El modelo que se quie-
re imitar, según las fuentes, es la
autovía Jerez-Los Barrios -que
atraviesa el Parque Natural de Los

sis. Alcornocales sin provocar un gran
................................................................ impacto en el entorno-, pese a que
Después de un casi un año de ne-
gociaciones, la Consejeña de
Obras Públicas cerró el lunes con
la Confederación de Empresarios
de Andalucia (CEA) y los sindica-
tos UGT y CCOO el Plan de In-
fraestructuras para la Sostenibi-
lidad del Transporte en Andalucía
(Pista) 2007-
2013 que, tal y
como prometió
Manuel Chaves
en su investi-
dura, se apro-
bará en sep-

I

De las 295 alegaciones
presentadas al documento
se han incorporado 99 en

tiembre, un diálogo ’~uclífero"
El texto __

comprende la
puesta en marcha de un progra-
ma de conservación integral de
la A-92, la auto’vía más antigua de
tituiaridad autonómica y que une
transversalmente Andalueía.
Construida con motivo de la Expo
92, ha sufrido numerosas repa:
raciones. Según explicaron fuen-
tes de Obras Públicas a este pe-
riódico, esta actuación, de la que
aún no se han detallado plazos ni
presupuesto, se incorporó al
Pista a través de una alegación
que los agentes llevaron a la Mesa
de Infraestructuras. Se pretende
aumentar la segurifiad vial en una
carretera que ha recibido muchas
críticas para, entre otras cosas, eli-

la incidencia del trazado de la A-
92 ya es dificflmente modifieable.

De las 295 alegaciones presen-
tadas al plan de iníraestrncturas
se han incorporado 99 en un pro-
ceso de diálogo que todas las par-
tes califican de’~’uctifero’. Una de
las aportaciones finales más des-

tacadas es el
reconocimien-
to expreso al
mantenimien-
to de las inver-
siones previs-
tas -por valor
de unos 30.000
millones de
euros- pese al

contexto de crisis económica.
Según Obras Públicas, en la mesa
de negociación ’°había miedo" de
que la desaceleración rebajara los
objetivos del Pista, planteado en
una época de bonanz~

COFINANClACIÓN. Los empresarios
han conseguido que algunas de las
infraestructuras se acometan con
financiación pñvada para impul-
sar la economia. Los sindicatos
también han logrado su partici-
pación y la de la patronal en el se-
guimiento y evaluación del Hsta,
a través de dos mesas de trabajo:
una que controlará el desarrollo
de las infraestructuras y otra que

Durante la nego-
ciación del plan las
partes han introdu
cido 295 alegecio-
nes. Las aportacio
nes más
numerosas ge refe-
dan a la red viaria y
ferroviaria, Pese a
que empresarios y
sindicatos han
mostrado "satisfe-
chos" con el docu
mento final, el texto
está pendiente de
ser ratificado en
los propios órga-
nos de gobierno de
cada uno de los
agentes sociales y
económicos.

ATASCOS. Colas kilométricas de coches en la A-92.

Medio ~~ Se vigilarán los dedos de las obras
~~~ El Plan de Infraes-
tructuras para la Sos-
tenibilidad del Trans-
porte (Pista 2007-
2013 incluye una me-
moria ambiental con
la que se pretende
garantizar el respeto
al medio ambiente de
las grandes obras que
se acometerán en An-
dalucía- Contempla la
necesidad de ampliar
los indicadores usa-
dos para controlar
los efectos de las in-

fraestructuras en el
entorno y la condi-
ción de vida de los
ciudadanos. Entre
ello, lo más novedoso
es la medición de la
calidad del aire en
las ciudades.

El documento se
compromete a estu-
diar las actuaciones
que tengan inciden-
cia en el patrimonio
territorial, es decir,
en los espacios natu-
rales o protegidos.

Fuera del aparta-
do de la sostenibili-
dad, el Pista dará
más relevancia al
transporte público
por carretera, relega-
do tradicionalmente
por el peso del ferro-
carril, que no llega a
todos los puntos de
Andalucía. En este
último ámbito, el ob-
jetivo es impulsar la
Alta Velocidad Inte-
rior para que el 30%
de los desplazamien-

tos se realice en tren,
frente al 3,2% actual.

Además, el plan
recoge la necesidad
de mejorar el trans-
porte de mercancías
con el norte de Áfri-
ca -base de los inter-
cambios económicos
de la región y po-
tenciar los aeropuer-
tos de la comunidad
con el reto de inte-
grarlos en la red de
primer nivel de Es-
paña.

LAS CLAVES DEL PLAN DE INFRAE~ ;TRUCTURAS 2007-2013

FINANCIACIÓN
La empresa privada
meterá el diente
Una de las reivindiceciones más
importantes de los empresanos,
aceptada finaJmente en la nego-
ciacion, es que las infraastructuras
podr~ ser finaneiadas desde el
sector público o también con
financiación pnvada. El objetivo de
esta novedad es, según la patro-
nal, introducir dinamismo en la
economia.

SEGUIMIENTO
Sindicatos y patronal
vigilarán el cumplimiento
Los sindicatos -UGT y CCOO
han conseguido participar, junto
a los empresarios, en el segui
miento del plan elaborado por la
Junta. Para ello, se crearán dos
mesas de trabaje: una encarga-
da del control del desarrollo de
las infraestructuras y otra espe
citica para la politica de trans-
porte.

COMPROMISO
Los Metros de Sevilla y
Málaga, antes de 2012
Manuel Chaves, en su investidura,
prometió que en esta legislatura
entrarán en servicio los Metros de
Sevilla, Málaga y Granada. El reto es
que en 2013 el 80% de la población
de las áreas metropotitanas esté a
menos de 500 metros de una esta-
ción de metro o cercaNas. Se habiU-
tarán 438 kilómetros de autodas para
conectar las ciudades del interior.

ACCESIBILIDAD
Impulso al transporte
público por carretera
En el documento se incluye la
necesidad de dar una mayor
relevancia al transporte públi-
co por carretera. Hasta ahora
el ferrocarril acaparaba las
actuaciones en materia de
infraestructuras, pero este
medio no puede llegar a
todos los puntos de
Andalucia.
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ENCUENTRO. El alcalde se reunió ayer con la delegada provincial de Obras Públicas.

CONSTANTINA REUNION DE SALUD SANTANA CON MARIO MART[NEZ

Últimos trámites para la variante
SEVILLA La variante de la carre-
tera A-455 (Cazalla de la Sierra-
Lora del Río) tendrá a su paso por
Constantina una longitud de 7,6 ki-
lómetros y contará con una in-
versión estimada de 22 millones de
euros. La delegada provincial de
Obras Públicas, Salud Santana, se
reunió ayer con el alcaide, Mario
Martínez (PSOE), para hablar 
esta ronda de circunvalación.

La variante incluirá seis glo-
rietas que coinciden con inter-

secciones a carreteras y enlaza-
rá con la salida a Cazalla de la Sie-
rra hasta que el Plan Más Cerca
de la Junta de Andalucía acometa
el acondicionamiento de la vía a
San Nicolás del Puerto, con lo que
se convertirá en la salida direc-
ta a Extremadura.

Tras la reunión de trabajo de
ayer, el siguiente paso para la
construcción de la variante lle-
gará con la publicación de lici-
tación. Desde ese momento, los

consultores contarán con el plazo
de un mes tras la aparición de
este anuncio en el Bolefin Oficial
de la Junta de Andalueía (BOJA).

Según fuentes municipales, es
vital para la aceleración del pro-
ceso que se redacte pronto un
proyecto de trazado y poner en
marcha el operativo para las ex-
propiaciones. El alcalde explicó
que la variante "significa la ne-
cesaria descongestión de tráfico
en la travesía de Constantina".
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El Gobierno amenaza con no soterrar el AVE en
Alicante si no hay acuerdo sobre las plusvalías
Ayuntamiento y Avant solicitan a una empresa independiente un informe sobre el valor de los terrenos

JOAQUiN NÚÑEZ
ALICANTE.-- El complejo asun-
to del soterramiento de las vías
ferroviarias en su entrada a Ali-
cante va a complicarse todavía
más, aunque a estas alturas pare-
cía difícil que el embrollo entre
admirdsWacionas pudiera au-
mentar. A las divergencias exis-
tentes entre el ayuntamiento y.la
sociedad que impulsa el proyecto
(Avant), en relación al número 
viviendas a construir en los terre-
nos que quedarán liberados, se
sumó ayer el Administrador de
Infraestructuras Ferroviarias
(AdifL con un aviso que son6 
amenaza en toda regla.

Técnicos de este organismo,
dependiente del Ministerio de Fo-
mento, advirtieron de que si a
corto plazo no se llega a un
acuerdo sobre el sotecramiento,
el AVE entrará al centro de Ali-
cante ~~en superficio~, y no bajo
tierra; una posibilidad que su-
pondría un considerable varapalo
para la ciudad.

Los representantes de Adff se
reunieron ayer con la concejal de
Urbanismo, Sorda Castedo, y con
técnicos de su departamento, de
la Generalitat y de Avant. En la
reunión, Castedo dejó claro que
el ayuntamiento no va a incre-
mentar la edificabilidad de la zo-
na, tal como piden los represen-
tantes del Gobierno en Avant. El
consistorio ha fijado el techo en
220.000 metros cuadrados edifi-
cables, muy lejos de los 430.000
que solicita Avant, y de ahí no se
va a mover. ~&a operaci6n no se
puede hacer a costa de una ciu-
dad., señaló la edil, en referencia
al considerable incremento de vi.
viendas planteado per Avant.

Ante tamaño desacuerdo am-
bas partes acordaron ayer solici-
tar a una empresa independiente
un informe sobre el valor real de
los terrenos liberados per el futu-
ro soterramiento de las vias, se-

La caace~d de Urbanismo, Soali Castedo, ayer, con rewesentantes de Adff, Avmt y de la CdmerMtaL/l~¿~To ~

Castedo rechaza una
edificabilidad en la zona
por encima de 220.000
metros cuadrados

gún explicó Castedo tras la reu-
nión, que calificó de <~correcta~~,
pero ~~muy tensa~~. La zona ocupa
una franja que discurre entre la
actual estación de Renfe, en la
avenida de Salamanca, y el barrio
de Ciudad de Asis. La propuesta
del ayuntamiento incluye una
enorme zona verde que ocupa to-
da la franja, con algunos edificios

a ambos lados y dos torres de vi-
viendas al final, cuncebidas como
una eSpecie de puerta de entrada
a Alicante.

El problema que ayer volvie-
ron a plantear los representantes
del Gobierno es que las plnsva-
lías que generará la venta de vi-
viendas, un tercio de las cuales
ser,in de VPP, en esos 220.000
metros cuadrados es insuficiente
para costear las obras de seterra-
miento.

Según los técnicos, el proyecto
tiene ahora un coste de 619 millo-
nes de euros, más de 400 millo-
nes por encima de lo que se hahla
programado inicia]mente. En es-
te sentido, Castedo pidi6 un in-

forme valorado que justifique las
razones de este incremento. En
cualquier caso, la concejal consi-
dera que el coste total podña re-
ducirse en m~ de I00 millones si
se saca del proyecto la linea fé-
rrea Alicante-Torrellano, que po-
dría ejecutarae en cualquier otro
momento, además de otras obras
~mecesarias~~.

De momento, el ayuntamiento
tiene previsto aprobar el planea-
miento urbardsticu de la zona
(OIR) en el mes de octubre, con
los 220.000 metros cuadrados
edificables, aunque Castedo y sus
técnicos volverán a reunirse con
los t¿,cnicos de Adif y Avant para
desatascar el asunto.
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El Gobierno avisa
de queno soterrará
el AVE si Alperi no
pactalas plusvalías
tEl Ayuntamiento de Alicante aprobará un
planeamiento con menos viviendas que las
propuestas por el Ministerio de Fomento

ALICANTE.-- Técnicos del Admi-
nistrador de Infraestructuras Fe-
rroviarias (Adif) advirtieron ayer
en Alicante que si el ayuntamiento
y la sociedad Avant, que gestiona el
soterramiento de las vias en el cas-
co urbano, no llegan pronto a un
acuerdo, el AVE entrará en la ciu-
dad en superficie, y no soterrado.
El aviso se materializó en la reu-
nión que mantuvieron ayer con la
concejal de Urbanismo, Sonia Cas-
tedo, y con representantes de
Avant. En el encuentro, la edil dejó
claro que el ayuntamiento no va a
incrementar la edificabilidad de la
zona, tal como piden los represen-
tantes del Gobierno en Avant. El

Boluda y OHL
negocian un tren
de mercancías
entre Madrid y el
Puerto alicantino
I, Las navieras necesitan
una salida segura y ágil de
los contenedores de carga
con destino u origen en las
Islas Canarias

Estudian como objetivo
poder llegar en tren a la
gran zona logística situada
en el municipio de Azuque-
ca de Henares

consistorio ha fijado el techo en
220.000 metros cuadrados edifica-
bles, muy lejos de los 430.000 que
solicita Avant. ~~La operación no se
puede hacer a costa de una ciu-
dad~~, señaló la edil, en referencia
al considerable incremento de vi-
viendas planteado por los repre-
sentantes gubernamentales. Con
todo, ambas partes acordaron ayer
solicitar a una empresa un informe
sobre el valor real de los terrenos
liberados por el futuro soterra-
miento de las vias, según explic6
Castedo tras la reunión, que califi-
có de ~~correcta~~, pero ~~muy ten-
sa~>. La zona ocupa una franja que
discurre entre la actual estación de
Renfe, en la avenida de Salamanca,
y el barrio de Ciudad de Asís.

El problema que ayer volvieron
a plantear los representantes del
Gobierno es que las plusvalías que
generar~ la venta de viviendas, un
tercio de las cuales serán de VPP,
en esos 220.000 metros cuadrados
es insuficiente para costear las
obras de soterramiento. Según los
t6cnicos, el proyecto tiene ahora
un coste de 619 millones de euros,
más de 400 millones por encima de
lo que se había programado inicial-
mente. En este sentido, Castedo pi-
dió un informe que justifique el in-
cremento. La edil anunció que el
ayuntamiento tiene previsto apro-
bar el planeamiento urbanistico de
la zona (O1/2) en el mes de octubre,
con los 220.000 metros cuadrados
edificables, aunque Castedo y sus
técnicos volverán a reunirse en ve-
rano con Adif y Avant para desblo-
quear el asunto. / Página 7
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El Gobierno paga
en Cataluña la A-7
peseaqueel
tramo valenciano
lo costeó el Consell
VALENCIA.- La autovia gratui-
ta A-7 hasta Cataluña tendrá un
tramo de pago. El Ministerio de
Fomento tan sólo plantea que
sea gratis el trazado de la Auto-
via Central que ha pagado la
Generalitat en territorio valen-
ciano, mientras que seguirá
siendo de pago a partir del Del-
ta del Ebro, ya en territorio ca-
talán. Esta situación se prolon-
gará hasta que Fomento desdo-
ble la N-340 en Cataluña.
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Fomento financia la autovía A-7 en Cataluña pese
a que el tramo valenciano lo pagó la Generalitat
Los usuarios deberán seguir pagando desde Tarragona hasta la frontera francesa por el retraso de la obra

VALENCIA. La autovia gratuita
A-7 hasta Catalufia tendrá un tra-
mo de pago. El Ministerio de Fo-
mento tan sólo plantea que sea gra-
lis el trazado de la Autovia Central
que ha pagado la Generalitat en te-
rritorio valenciano, mientras que
seguirá siendo de pago a partir del
Delta del Ebro, ya en territorio ca-
talán. Esta situación se prolongará
hasta que Fomento desdoble la
N-340 en Cataluña, una obra que el
Gobierno central pagará, mientras
que en la Comunidad el dinero pa-
ra hacer la autovia gratuita ha sali-
do de las arcas valencianas, con al-
gunas colaboraeiones puntuales
por parte del Ministerio.

El objetivo inicial de la A-7 era
dotar de una via de alta capacidad
gratuita entre la Comunidad Valen-
ciana y Catalufla, dos de las regio-
nes más pujantes de España con un
gran tráfico tanto de camiones de
mercancías como de vehiculos par-
ticulares. Con esta bandera, el pre-
sidente valenciano, Francisco
Camps, y su entonces homólogo
catalán, Pasqual Maragall, aposta-
ron por una autovia que se ha con-
vertido ya en una reivindicaeión
histórica.

El problema se produce porque " ~)
el grueso de la obra debe ser ejecu-

i)tado por el Ministerio de Fomento,
lo que ha provocado un proyecto a
dos velocidades. Por una parte, en
la Comunidad Valenciana, se están
aprovechando infraestructuras ya
existentes, hechas por la Generali-
tat, lo que ha acelerado la eJecu-
ción de la A-7; en Cataluña, en
cambio, se va a proceder al desdo-
blamiento de la actual N-340, un
trabajo mucho más complejo que
se dilatará más en el tiempo y que,
además, a diferencia de la Comuni-
dad, pagará el Gobierno central.

El Ministerio de Fomento tiene
numerosos tramos del desdobla-
miento de la N-340 en el litoral ca-
talán en una fase muy embrionaria
de ¢~estudio informativo>>, lo que
significa que la conexión gratuita
con Barcelona y la frontera france-
sa es, hoy por hoy, un proyecto a
largo plazo. Por ello, aunque se
culmine la autovía en suelo valen-
ciano y se prolongue hasta las Te-
tres de l’Ebre, a partir de esta zona
se deberá optar por el sistema de
siempre: o pasar por caja en el pea-
je o recorrer la infernal carretera
N-340 sin desdoblar.

Trazado de la futura autovía A-7

ARAGÓN ~

Benaguasil

El Perelló
L_

Vinallop

L’AIcÚd~

LA MANCHA

Alcoi

¿

M~CIA

Murcia ’
FUENTE: Elaborac~¿n ptol~a

La mayor velocidad de la obra
en la Comunidad Valenciana se de-
be, en gran parte, a que la A-7 se va
a convertir en la Autovia Central,
una red de alta capacidad que atra-
vesará las tres provincias de norte
a sur y vertebrará todos los munici-
pios más alejados de la costa. Así,
tramo a tramo, se está configuran-

CATALUÑA

/’J Vilanova

/~~~ d’Alcolea

do una via que permitirá dotar de
mejores conexiones a municipios
de gran importancia como Alcoi,
Ontinyent, X~tiva o AIzira.

A diferencia de Cataluña, el Mi-
nisterio de Fomento no ha plantea-
do el desdoblamiento de la N-340
en la Comunidad Valenciana, sino
que ha utilizado otras viaa para

P. Jirn¿flez I EL MUNDO

confeccionar la A-7. En el tramo
más septentrional, la conocida co-
mo la Autovia de la Plana, la anti-
gna carretera autonómica CV-10 se
reconvertirá en autovia y pasará a
ser de titularidad estatal; a cambio,
la N-340 parsará a manos de la
Conselleria de Infraestructuras y
heredará el nombre de CV-10.
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Un avfón de Iberia emprende el melo desde el as¢~m~,rte de Loiu, que ofrece el típico penll de su edificio terminal por d qw es conocido como ’La Paloma’. / u~:x~

Fomento gastará 36 millones en ampliar ’La
Paloma’ para que llegue a 7 millones de pasajeros
Aena invertirá 192 millones de euros en el periodo 2008-201 lP La mayor parte del presupuesto, 83,2

millones, se dedica a la terminal de viajeros ~ Negocia con Santiago Calatrava para que elabore el proyecto

MIGUEL M. ARIZTEGI
BILBAO.- El aumento sostenido
del número de pasajeros y opera-
ciones comerciales en el aeropuer-
to de Loiu --cerró el año pasado
con un 10% más de viajeros que el"
anteñor, hasta llegar a los 4,3 mi-
llones- ha decidido a los responsa-
bles de Aena a emprender la am-
pliación de La Paloma, obra que
aprovecharán también para subsa-
nar las deficiencias estructurales
en accesos y cubrimientos del es-
pectacular edificio diseñado por el
arquitecto Santiago Calatrava. El
Ministeño de Fomento invertirá
hasta el año 2011 un total de 192
millones de euros en el aeropuer-
to, de los que 83,2 se emplearán en
la terminal de pasajeros. Un total
de 35,7 millones irán destinados a
la ampliación.

Las inversiones afectarán a todas
las áreas e infraestructuras del aero-
puerto, según indicó ayer el subdele-
gado del Gobierno, Mikel Cabieees,
que calculó que tras las Obras Loiu
podrá atender a 7 millones de pasa-
jeros anuales. Para 2011, los raspan-
sables de gestión de la infraestructu-
ra calculan que 5 millones de viaje-
ros utilizarán La Paloma.

La partida más importante se

agrupa bajo el epígrafe <~adecua-
ción y mejoras operativas en el
edificio terminal», que absorberá
47,5 millones. La Paloma presenta
deficiencias estructurales desde
su inauguración en el año 2000, y
tras un buen número de reparacio-
nes menores por goteras, ausencia
de papeleras y otras cuestiones.

Será en el Programa de Actua-
ción Pluñanual 2008-2011 de Ac-
na cuando puedan abordarse
cuestiones más complejas, como
el cubrimiento de las áreas de lle-
gada y especialmente adaptar el
edificio terminal y el aparcamien-
to a la ñormativa vigente en el País
Vasco en materia de accesibilidad
para personas con movilidad redu-
cida. El edificio, que se inaugur6
en el año 2000, costó 35.000 millo-
nes de pesetas y cuatro años de
obras. Se prevé que estas mejoras
finalicen en el tercer trimestre del
año que viene.

El arquitecto
El subdelegade dePGobierno indi-
có que será probablemente el pro-
pio Santiago Calatrava el que se
encargue de las labores de ade-
cuación del.edificio ~<en la medida

de lo posible, dada su singularidad
arquitectónica~>. Cabieees, que
apuntó que ya se encuentran en
conversaciones con el arquitecto
valenciano, evitó referirse a las
criticas que suscitó su obra, y
apuntó que ~~parece razonable>)
que se encargue tanto de la ade-
cuación del edificio como de su
ampliación para (~evitar reclama.
ciones por la propiedad intelec-
tual,. Algo más que probable, a te-
nor de lo sucedido con la pasarela
Zubi-Zuri de Abandoibarra.

La ampliación del edificio ter-
minal de pasajeros constituye la
segunda partida más importante,
con 35,7 millones de euros presu-
puestados. Aunque los detalles de
la ampliación todavía no han sali-
do de los bocetos del arquitecto,
deberá permitir a La Paloma pres-
tar servicio a 7 millones de pasaje-
ros al año, por lo que se le dotará
de mayor superficie en la zona de
embarque, así como nuevas puer-
tas de acceso a aviones por pasa-
rela, mayor superficie" comercial,
12 nuevos mostradores de factura-
ción y dos nuevas cintas de recogi-
da de equipajes.

El edificio terminal cuenta en la
actualidad con una superficie total

de 38.900 metros cuadrados, que al-
bergan 36 mostradores de factura-
ción, 12 puertas de embarque y sie-
te¢intas de recogida de equipajes.

El delegado del Gobierno, que
compareció junto con el subdele-
gade, Miguel Ángel Fernández, y
la directora del aeropuerto, Bego-
ña Llarena, subrayó que los 191,6
millones previstos ((no son inver-
siones que están en el aire, sino
que son recursos ya puestos pre-
supuestariamente y, por tanto, con
garantías de su desarrollo)).

La previsión supone un fuerte
aumento de la inversión en Loiu,
ya que en el periode 2004-2007
fueron 41,6 los millones destina-
dos a La Paloma.

Aunque el crecimiento acumu-
lada del tráfico en el aeropuerto de
Bilbao ha sido del 7,7% en pasaje-
ros del 5,3% en operaciones, las
previsiones de Aena apuntan a un
crecimiento del 16% en pasajeros
y más del 14% en operaciones en
el periodo 2008-2011, que supon-
dria llegar a los 5 millones de pa-
sajeros anuales y a las 62.900 ope-
raciones comerciales. En los últi-
mos cuatro años, el número de pa-
sajeros creció un 50% y el de ope-
raciones un 34%.

Nuevo
aparcamiento
para coches y

otro para aviones
M. M.A~

BILBAO.- El Programa de Ac-
tuación Plurianual 2008-2011 de
Aena prevé la construcción de un
nuevo aparcamiento, una nueva
superficie de estacionamiento de
aeronaves y una terminal de car-
ga, que se encuentran en fase de
estudio de impacto ambiental.

El aparcamiento de vehícu-
los costará 34,I millones. El
proyecto dotará a La Paloma
con 3.500 nuevas plazas de
aparcamiento, lo que supondrá
un aumento del 80% respecto a
las plazas actuales. El parking
contará con varias plantas, to-
das ellas subterráneas.

También está prevista la am-
pliación de la plataforma de es-
tacionamiento de aeronaves,
con una inversión prevista de
12 millones. Serán 80.000 nue-
vos metros cuadrados en la pla-
taforma norte. En la actualidad,
cuenta con 21 puestos de esta-
cionamiento, y la sur 7, más 12
de aviación general, que suman
un total de 200.000 metros cua-
drados en la actualidad.

En cuanto a la una nueva ter-
minal de carga de" unos 3.600
metros cuadrados, que costará
4,3 millones y llevará un punto
de inspección fronteriza incor-
porado. Dispondrá de un vial
de acceso directo a la platafor-
ma de aeronaves.

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

3144

11000

02/07/2008

EUSKADI

22



Touriño rechaza
que los partidos
fiscalicen los
plazos del AVE
El presidente de la Xunta,
Emilio Pérez Touriño, recha-
zó ayer que los grupos políti-
cos fiscalicen las obras de Fo-
mento en Galicia, una pro-
puesta del PP que avaló por
carta el vicepresidente Anxo
Quintana. El jefe del Ejecuti-
vo subrayó que "la ejecución
y el impulso de los compromi-
sos adquiridos con los ciuda-
danos corresponden a los go-
biernos", si bien agradeció
"todas las iniciativas".

Sin cambiar su discurso,
el propio Quintana reclamó a
la ministra de Administracin-
nes Públicas, Elena Salgado,
la apertura de la comisión bi-
lateral, algo que consideró
"urgente y necesario". Los
tres grupos parlamentarios
intentaron sin éxito la fórmu-
la para fiscalizar los plazos
de la alta velocidad. PP y
BNG volvieron a coincidir en
un modelo que dé entrada a
los grupos parlamentarios,
una fórmula que descarta el
PSdeG. PÁGINA :t
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De izquierda a derecha, Ismael Rego, Carlos Aymerich y Manuel Ruiz Rivas, ayer en una sala del Parlamento gollego./ANXO IGLESIAS

Touriño advierte a Quintana de que el
control del AVE compete a los gobiernos
Los tres partidos negocian sin éxito una fórmula para fiscalizar a Fomento

ANNA FLOTATS/JOSÉ PRECEDC
Santiago

Un dia después de que el vicepre-
sidente de la Xunta, Anxo Quin-
tana, se comprometiese por car-
ta con el líder de la oposición,
Albertu Núñez Feijóo, a integrar
al PP en la comisión de segui-
miento de las obras del AVE, el
jefe del Ejecutivo gallego, Emi-
lío Pérez Touriño, recordó ayer
a su número dos que el control
de las infraestructuras "corres-
ponde a los Gobiernos".

Preguntado por la negocia-
ción que los grupos parlamenta-
rios mantienen en Galicia para
pactar un órgano que fiscalice la
llegada de la Alta Velocidad en
2013, Touriño agradeció "todo ti-
po de iniciativas" pero advirtió
de que "en democracia la direc-
ción política, la ejecución y el
impulso de los compromisos ad-
quiridos con los ciudadanos co-
rresponden a los gobiernos". El
mensaje del presidente tenía co-
mo destinatarios a PP y BNG,
aue la pasada semana oactaron

en Madrid realizar un segui-
miento a las infraestructuras
competencia del Ministerio de
Fomento desde la comisión bila-
teral Gobierno-Estado y que du-
rante las últimas horas se han
mostrado partidarios de inte-
grar a los grupos parlamenta-
rios en el citado organismo.

0uintana, que como resoon-

BNG y PP coinciden
en que la comisión
bilateral vigile las
inversiones del Estado

sable de Relacións Institucio-
nais de la Xunta encabezaría, se-
gún ese modelo, las negociacio-
nes con Madrid, no cambió ayer
una coma de su discurso y vol-
vió a pedir a la ministra de Admi-
nistraciones Públicas, Elena Sal-
gado, "que esté a la altura y con-
voque la comisión bilateral", al-
~o aue consideró "necesario v

urgente". El vicepresidente hizo
además una llamada al consen-
so en Galicia "para superar cual-
quier criterio partidista y lograr
una postura de país". No expli-
có, sin embargo, si el BNG está
dispuesto a reeditar en el Pazo
do Hórreo el acuerdo al que lle-
g~ con el PP en el Congreso de
los Diputados la pasada semana.

Tampoco lo hizo su portavoz
en la Cámara autónoma, Carlos
Aymerích, al término de la re-
unión que mantuvieron sin
acuerdo los representantes de
los tres grupos parlamentarios,
y en la que PP y BNG volvieron a
esceníficar su total coincidencia
sobre la fórmula para agilízar la
llegada de la alta velocidad. Pese
a que numéricamente populares
y nacionalistas podrían reeditar
su acuerdo en el Parlamento ga-
llego, Aymericb prefirió invocar
--hasta en cuatro ocasiones-- el
consenso con el PSOE. Pero su
portavoz parlamentario, Ismael
Rego, rechazó sumarse al acuer-
do y recordó que su formación
es la única que ha reRistrado

una iniciativa en la Cámara que,
como defiende el presidente
Tourifio, otorga la responsabili-
dad sobre el control de las obras
a la Conselleria de Política Terri-
torial y a Fomento.

El encuentro se cerró sin con-
senso, sin fecha para una nueva
reunión de los grupos y con un
diagnóstico claro que repitieron
los representantes populares y
nacionalistas: "El PSOE dificulta
el consenso". Ambos partidos re-
chazaron la propuesta socialis-
ta por obviar los plazos del Eje
Atlántico de la Alta Velocidad,
que discurrirá entre Ferrol y Vi-
go. El portavoz del PP en la Cá-
mara, Manuel Ruiz Rivas, inten-
tó, esta vez sin éxito, buscar un
nuevo punto de fricción en el
bipartito al proponer una segun-
da comisión que supervise las
obras del departamento de Polí-
tica Territorial. Pero ésta fue
descartada por el Bloque con el
argumento de que ya existe un
órgano de ese tipo en el Parla-
mento gallego que funciona con
nnrrnmlidnd
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El trasllat d’un col.lector per les
obres del TAV a Girona inutilitza bona

part del p~rquing de sota les vies
Avui ja no s’hi pot aparcar perqu~ es far& servir per guardar material de I’obra

DANI VILA / Girona que hi ha sota les vies entre la traves- rial que necessita per a l’obra. El
¯ El trasllat d’un col.lector perqu~ sia del Carril i el carrer Santa Eug~- trasllat del col.lector comenqarb, di-
es puguin fer les obres del TAV a Gi- nia. L’empresa encarregada de tras- lluns i suposar~t tallar al tr~msit un
rona inutilitzar’h a partir d’avui bona lladar el col.lector far~’a servir l’espai tram del carrer Canonge Dorca a to-
part de l’aparcament en zona blava de p’~rquing per guardar-hi el mate- ca]- de Santa Eug6nia.

Unes tanques i uns senyals
indicaven ahir la impossi-
bilitat d’aparcar a partir
d’avui als aparcaments en
zona blava que hi ha a sota
les vies a tocar de la plaga
Poeta Marquina. El motiu
són les obres per traslladar
un col.lector del carrer Ra-
fael Masó, que resultarh
afectar a partir del setembre
quan comencin les obres de
construcció de la futura es-
tació. El col.lector s’ha de
traslladar "al carrer Pierre
Vilar i l’Ajtmtament pre-
veu que els treballs comen-
cin dilluns que ve i que du-
fin uns dos mesos. La regí-
dora de Mobilitat i Via Pú-
blica, lsabel Salamaña, ex-
plica que les obres suposa-
tan el rail de tr’~nsit del car-
rer Canonge Dorca entre el
de Santa Eugbnia i el del
Porvenir. Els treballs des-
viaran les aigües netes fins
a la sbquia Monar i les bru-
tes al col.lector que es far~t
del carrer Pierre Vilar.

Treballs a la gasolinera
El procés de desmuntatge
de la gasolinera del parc
Central avanza. Si fa uns
dies que es van treure els
assortidors de gasolina,
ahir una m~tquina comen-
qava a foradar el terra per
treure els dipbsits. La ga-
solinera va tancar a finals
del mes de juny, ja que
l’activitat resultar~ total-
ment afectada per la cons-
trucció de l’estació inte-
gral.

A dalt, les places de zona blava que es perden per guardar
material. A baix, el desmuntatge de la gasolinera. J LL. SERRAT
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La Junta subsana los
eternos problemas de
urbanismo en San Nicolás
l Tras vaños años de espera, Las obras comienzan esta misma semana
I Se pone fin así a una situación de inundaciones e insaLubridad

INFOMEDIA/G.R.

Los vecinos de la zona de San Nico-
las verán muy pronto cumplida
una de sus principales reivindica-
ciones: el arreglo de las deficien-
clas urbanístteas de sus hogares,
un problema que se arrastra desde
hace varios años. Después de que a
finales del pasado año la Junta de
Castllla y león se comprometiera a
acometer las obras para corregir
estos problemas y adecentar el lu-
gar, técnicos de la empresa a la que
se le han adjudicado las actuacio-
nes visitaron la pasada semana Vi-
tigudino, por lo que "las obras van
a comenzar esta misma semana,
según nos han transmitido", ase-
gura el alcaide, Julio Santlago.

El primer edfl ha acogido "con
gran satisfacción" la conf~nación
de esta noticia ya que "es un tema
que nos preocupaba sobremanera
desde que entramos en el Ayunta-
miento y no podíamos consentir
que siguiera así, con problemas de
inundaciones, atascos en los desa-
gües o insalubridad". Santlago
añade que "hemos realizado dife-
rentes gestiones en este tiempo y,
en ese sentido, es de agradecer la
dlaposición de la Junta a través del
delegado Agustin Sánchez de Ve-
ga, que ha decidido hacerse cargo
de esta obra tan importante para
los vecinos de la zona". El coste fi-
nal de la inversión ronda los
300.000 euros, aportados integra-
mente por la administración regio-
nal, y se destinará principalmente
a subsanar los problemas de urba-
nismo y al embellecimiento de la
zona, ya que, como explicaba el re-
gidor "también es fundamental ac-
tuar sobre el patio interior que pre-
senta un estado de abandono
lamentable". En esta zona residen-
cial viven unas cien familias.

Imaqen del estado actual del patio interior de Los edificios./INFOMEDIA

I Unas obras necesarias
La situación que se ha padecido
durante los últimos tiempos en
la zona residencial de San Nico-
las ha sido sorprendente para
los tiempos que corren. Desde
hace unos años han sido cons-
tantes las situaciones críticas
que han llegado, generalmente,
tras periodos de lluvias. La ma-
la urbanización del lugar, unido
al abandono de ciertos espacios
provocaban momentos que po-
nian en peligro incluso la salud
pública. Se han dado inundacio-

nes en los bajos de las edificios,
atascos de desagües que hacian
brotar aguas fecales a la superi’l-
cie y otras situaciones similares.
no era di~cil en muchos momen-
tos ver cantidades de ratones en
este lugar y aún en estos dlas
restos de basura, maleza y cierto
mal olor acompañan la estancia
en el patio interior de las vivien-
das. Una situaci6n que remitirá
tras las obras, que ya han sido
recibidas como un alivio para
|N~ vPOill N~
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La Autovía del Cantábrico,
situación por tramos

Ballota-Cadavedo Muros-Dueflas Villalegro-VegarTozadas

Barres Tapia Navia Var. de Villapedro Otur Ouerúas Cadevedo Novellana Dueflas
RibadeoBarres Tapia Navia Navia Villapedro Otur Ouenías Ballota Novellana I Soto-Muros Tamón-Villalegro

I I I L-~% I I .I _I / I .... I_.
~.~4,6~-:-,~6,3~lZ,4~..,,-6,8-,.3,0,,-9,Z~.,~9,5 . 5,3~-5,6 4,1 7,2-~H-8,9 .(3. 5,1 , 9,4 , 7,5 ,

i :: :: AviI@s
¯ ’

:i ,.__,. ii iRibadeo
, : ~ O~ -~ j...~lí~~~ uenes Vegarro’zadas :~.~ ~0

Barres
Viflapedre

, i Tamón

de Balón Soto del Villalegre
En servicio ~ Previst~ para 2008 ,~, Pendiente Barco

Tamón-Villalegre En servicio Cadevedo-Ouen~ts En servicio
Villalegre-VeQarrozadas En servicio Querdas-Ot~r En servicio
Vegarrozadas-Soto del Barco En servicio Variante de Navia En servicio
Soto del Barco-Muros de Nalón En servicio ~dro-Navia En servicio
Ballota-Cadavedo En servicio Tapia-Barres Diciembre 2007"
Muros de Balón-Las Dueflas Junio 2009* Barros-Ribadeo Abril 2008"
Las Duellas-Novellana Diciembre 2068* Otur-Villa~dre Pend. Iicitac.
Novellana-Ballota En servicio Navia-Tapla Licitado
¯ Fechas previstas de finalizaci6tl de las obras

1Yamo Ballota~adavedo en las p~xJmldades de ~abllzo (Valdés)

La autovía entre Tapia y Barres suma ya
siete meses de retraso, denuncia el PP

Los populares aseguran que
habrá importantes demoras en al
menos seis tramos occidentales

Jaime Reinares pide explicaciones
al Ministerio de Fomento por el
incumplimiento de los plazos

Oviedo, Juan A. ARDURA
El Partido Popular (PP) denun-

ció ayer nuevos retrasos en tres
tramos de la Autovía del Cantábri-
co correspondientes al trazado
occidental. El diputado popular
Jaime Reinares criticó la «pasivi-
dad» del Ministerio de Fomento
ante el incumplimiento de plazos
y llamó la atención del riesgo que
supone para el tráfico, especial-
mente en verano, la coexistencia
de tramos de autovía que ya se
encuentran en servicio con otros
donde hay que extremar la pre-
caución al encontrarse en obras.

Reinares destacó que los tra-
mos que acumulan un mayor
retraso respecto al calendario
establecido por el Ministerio de
Fomento son Tapia-Barres, Ba-
rres-Ribadeo y Navia-Tapia, si
bien en el resto de tramos que se
encuentran actualmente en obras
tampoco el ritmo de los trabajos
se ajusta a las previsiones adelan-
tadas por el Ministerio de
Fomento, según añade el diputa-
do popular.

¯ Tapia-Barres: El último
plazo que facilitó la Administra-
ción central para la conclusión de
las obras era junio de 2008.
<<Debía estar acabado en noviem-
bre del año pasado y acumula ya
siete meses de retraso. Y no hay
nuevo plazo para su puesta en ser-
vicio», resalta Re;lnares.

¯ Barres-Ribadeo: La conclu-
sión de este tramo, en el que está
previsto el desdoblamiento del
Puente de los Santos, que une
Asturias con Galicia, estaba pre-
vista para el pasado mes de abril.
<<Ya lleva dos meses de retraso y
serán muchos más, porque la
duplicación del puente va lenta>>,
augura el diputado del PP.

¯ Navia-Tapia: <<Esta obra
tendría que estar terminada en
2010, pero ni siquiera ha empeza-
do», advierte Reinares.

El diputado popular pone en
duda que en otros tramos, actual-
mente en obras, el Ministerio de
Fomento cumpla los plazos pre-
vistos en la licitación. Y sostiene
que el Gobierno ha reconocido en
sus Presupuestos Generales apla-
zamientos de pago que influyen
en la marcha de las obras. Es el
caso de los siguientes tramos:

¯ Muros-Dueñas: La puesta
en servicio está prevista para junio
de 2009. ~~Dudo que se cumpla

porque el Gobierno, en los Presu-
puestos del Estado, proyecta esa
obra hasta 2010, año en el que
consigna 3,6 millones de euros>>,

¯ Dueñas-Novellana: El pri-
mer plazo de ese tramo fue abril de
2007, y el más reciente, diciembre
de 2008. ~~Esta obra tiene presu-
puestada una consignación muy
importante, de 11,7 millones de
euros, para el ejercicio de 2009,
por lo que todo apunta a que las
obras seguirán en ese año».

En todo caso, el diputado popu-
lar apunta que la situación más
preocupante es la del tramo Otur-
Villapedre. <~Nadie sabe nada de

él. Es top-secret. Tras superar el
estudio de impacto ambiental
pasó a un estado de letargo>>,
según Jaime Reinares. LA
NUEVA ESPAÑA publicó sema-
nas atrás que el Ministerio de
Fomento había traspasado las
competencias de esa obra a la
Sociedad de Estatal de Infraes-
tructuras y Transportes y que, en
el mejor de los casos, esa obra no
estará en servicio hasta 2012. El
diputado popular pedirá informa-
ción en el Congreso a la ministra
de Fomento sobre los incumpli-
mientos de plazos de la Autovía
del Cantábrico.
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LA GENERALITAT ASEGURA QUE MÁS DE 349.000 VEHICULOS ]3RANSlTAN POR ESTE VIAL CADA MES

Rambla abre hoy otro tramo
del eje Castellón-Benic~ssim
0 El trazado entre la
Ratlla y las antiguas
vias ferroviarias ha
costado 3,2 millones

O Solo restará por
ejecutar 800 metros
de autovia en el
término benicense

IIREDAC GI(~NIocal~epmedlter raneo.com

E l vicepresidente prime
ro de la Generalitat, Vi-
cente Rambla, abrirá
hoy al tráfico un nuevo

tramo de la autovia Castellón-Be-
nicássim en concreto, entre la
rotonda de la Ratlla y el antiguo
ferrocarril del Grao . Tan solo
restará ejecutar unos 800 metros
en territorio benicense cuya cul
minación está vinculada a cana
lizar el barranco de la Parreta.

Segñn datos oficiales, una me-
dia diaria de 11.447 vehieulos
han Lransitado por este vial, la
CV-149, entre junio del 2007 y
mayo del 2008, cifra que se eleva
a 040.145 de media al mes (solo
8.322 son pesados), descongestio-
nado otros itinerarios como la

=*~ Tramo ejecutado de la autovfa entre Castell6n y Benic&ssim.

que el tramo desdoblado ahora
tiene una longitud aproximada
de 1,4 kilómetros y una invev
sión de 3,2 millones de euros,
que se suman al tramo de
autovia que se abrió al tráfico
hace algo más de un año, con un
coste ligeramente superior a los
11 millones de euros. A ese mon-

Rambla y otras autoridades cc-
mo el conseller de Infraestructu-
ras, Mario Flores; y el alcaide de
Castefión, Alber to Fabra, abrirán
el nuevo tramo justo al comien-
zo de la temporada estival, cuan
do muchos vecinos de la capital
se desplazan a Benieássim a dis-
flTatar del verano y, desde allL re-

N-340 o la CV150 por el Grao. Es tante se añaden los 1,1 millones gresan diariamente a trabajar. ~-
decir, más de 4 millones de que costó el paso elevado que se
vehiculos en un año, levantó sobre el antiguo fe .....

~~.~,/ ---’~P~" ~ "’ ~ ~--~"~ ¡r i "~~-.--~~~.~~.~--~Infraestructuras explicó ayer rrildelGraoenjuliodel2007.

CSN ’I’E I~’VilrA

DIUt. CAJAI. JOVII[

CSlI

tllllllllllll~lllllllllllltllllllllllllllllllllllllltlt

La última fase de
este vial depende
de la canalización
de la Parreta
~- Pese a la inauguración
del nuevo tramo, este verano
volverán a reproducirse las
colas en horas de entrada y
salida del trabajo en el cuello
de botella que se forma al fi-
nal de la autovia, en el térmi-
no benicense, Los 800 me-
tros que permitirán enlazar la
Torre del Baró con la roton-
da de la avenida de Mohino,
para después conectar con
el casco urbano por el futuro
bulevar, dependen de canali-
zar del barranco de la Parre-
ta, en manos del Consell.
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CONSTRUCCIÓN

La Junta acelerará
la obra pública
La Junta de Andalucía
impulsará una serie de
medidas para patiar las
repercusiones originadas
por el descenso en la acti-
vidad de la construcción,
entre las que destaca el
adelantamiento y la ace-
leración de la obra públi-
ca para poder absorber a
más trabajadores del sec-
tor. / EUROPA PRESS
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CARRETERAS. El conseller balear de Obras Públicas, Jaume Carbonero, confesó ayer que no puede poner fecha al final de las obras de las carreteras de Eivissa,
sobre todo la del aeropuerto, que no hacen más que retrasarse y que se encuentran en una situación que el Govern no esperaba. Tras una nueva visita a los trabajos,
Carbonero destacó que la decepción es tal que la conselleria se está planteando la posibilidad de imponer sanciones económicas a la empresa adjudicataria de las
obras. El conseller no dudó en calificar de «malditas» estas infraestructuras.

EIVISSA I MARTA TORRES

¯ El conseller balear de Obras Públi-
cas, Jaume Carbonero, reconoció
ayer en Eivissa que desconoce cuán-
do acabarán las obras de las carrete-
ras. Carbonero se confesó ~~decep-
cionado, y ~~desencantado, por el es-
tado en el que ha encontrado los tra-
bajos, especialmente los de la auto-
vía del aeropuerto. El conseller re-
cordó que hace quince días señaló
que las obras estarían acabadas la pri-
mera semana de julio. ,Wengo a de-
cir públicamente que, desgraciada-
mente, la situación en la que nos en-
contramos no es la que querríamos,,,
apuntó al salir de una reunión que
mantuvo con los miembros de la Pla-
taforma Antiautopista en el Consell
Insular.

,~Se ha producido un retraso en la
ejecución de las autovías, sobre todo
en lo que hace referencia al tramo fi-
nal de la que va de Eivissa al aero-
puerto. A día de hoy esperábamos
que estuviera más acabada, si no
completamente, st a un nivel que per-
mitiera intuir ya su fecha de acaba-
do,,, insistió Jaume Carbonero, que
apuntó que la vía se encuentra ~,en
una situación muy similar a la de hace
10 ó 15 días. Este tiempo no ha ser-
vido para hacer las cosas como que-
ríamos,.

El conseller aseguró que traslada-
rá este malestar a la empresa adjudi-
cataria de las obras, Unión Tempo-
ral de Empresas Accesos Ibiza. ,,No
se ha cumplido el compromiso, que
era entregar estas obras a final de ju-
nio. Lo mantuvimos en la última vi-
sita, cuandoinsisñeron en que los tra-
bajos que faltaban podían perfecta-
mente acabarse en un plazo de 15
días como mucho. Y no se ha cum-
plido,,, criticó el conselles que con-
fesÓ no atreverse a ofrecer una nue-
va fecha de cuándo podrán estar aca-
hadas las obras. ,,Ahora mismo sería
frívolo por mi parte decir que estará
lista en 15 ó 30 días. No lo se. No sé
cuándo podrán estar. Tenemos que
entrevistarnos con elingeniero de las
obras para intentar poner límite y fe-
cha a esta situación. Y que éstos se
cumplan,,, afirmó Carbonero.

El conseller no quiso poner excu-
sas al retraso: ,PoArr " ’~la aectr que ha
habido lluvias, huelga de transporte,
averías de maquinaria y trabajadores
que tenían que colocar unas piedras
y se fueron, pero estas cosas se tienen
que prever, hay que tener en cuenta
los imprevistos en unas obras y todo
eso no sería excusa. Una empresa sol-
vente debería haber resuelto estos
problemas. La responsabilidad es
nuestra, nosotros nos comprometi-
mos a que estuvieran acabadas y no
lo está. Seguiremos trabajando para
que el acabado de las obras se pro-
duzca lo antes posible y para finali-
zar de una vez por todas con las cau-
sas malditas que persiguen a estas in-
fraestructuras,,.

Multas por los retrasos
Elconseller balear de Obras Públicas
anunció también que no se descarta
multar a la empresa adjudicataria de
las obras de la autovfa del aeropuer-
to por retrasarse tanto en el fin de los
trabajos. Jaume Carbonero recono-
ció que la rescisión del contrato no es
una posibilidad. (~Ta[ y como está la
obra sería una mala noticia para to-
dos. Quedamuypoco,, señaló talen-

El Govern balear reconoce
que no sabe cuándo acabarán
las obras de las carreteras
El conseller balear de Obras Públicas critica el retraso de los trabajos de la autovía del aeropuerto y
anuncia que no descarta sancionar a la empresa adjudicataria con multas económicas por las demoras

El conseller, durante la visita a las obras de la carretera de Sant Antoni MOIStS COPA

Todo el mes de julio en obras
Durante la visita a las obras de las autovlas, el conseller balear de Obras Públicas, Jaume Carbonero, señaló que no
conf’a en que los trabajos de la carretera del aeropuerto estén acabados en el mes de julio. Sobre la via de Sant Anto-
ni, Carbonero pudo comprobar que están <<más avanzadas>, y aseguró que sólo quedan algunos <<detalles y pormeno-
res. por terminal i M.Z

Carbonero se reunió ayer por la mañana en el Consell con miembros de la Plataforma Antiautopista MOISÉS COPA

tras el conseller insular de Movilidad,
Albert Prats, afirmaba en silencio. Sí
se están sopesando, por contra, posi-
bles penalizaciones económicas. ,,La
verdad es que la visita de hoy ha sido
una sorpresa para mí porque no es-
peraba encontrar el nivel de retraso
que me he encontrado. No quiero

adelantar nada porque es un tema
que habrá que sopesa,; pero no des-
carto nada,,, añadió.

El conseller recordó que también
está paralizada la audiroría a las em-
presas que llevan a cabo las obras al
descubrirse que la compañía a la que
se había adjudicado había trabajado

en 2006 con una de las afectadas a
pesar de que había presentado una
declaración jurada en la que asegu-
raba que no tenía ningún tipo de re-
lación con ninguna de las construc-
toras. ~<Tienen diez días para expli-
car por qué lo han hecho,,, matizó el
conseller antes de visitar las obras.

El Consell
empleará asfalto
sin residuos
tóxicos para los
caminos rurales
EIV[SSA ] M.T.
¯ El conseller insular de Movi-
lidad, Albert Prats, anunció
ayer que la institución utilizará
un material sinailar al asfalto
pero sin residuos tóxicos para
los caminos rurales de la isla
que tienen que arreglarse en un
futuro. Prats explicó que hace
tiempo que el Consell ha esta-
do estudiando algunos mate-
riales para esta labor.

En concreto, han analizado
tres de los que finalmente han
elegido uno. <,Es un producto
que tiene las mismas propieda-
des mecánicas que el hormigón,
muy resistente, pero con la ven-
taja de que se trata de un mate-
rial poroso que garantiza que
no se crean cálculos y evita el
aquaplanning cuando hay llu-
via,>, explicó el consellel; que
destacó que no es tóxico y que
por este motivo, cuando hay
que retirarlo, puede arrojarse a
canteras sin ningún problema.
Prats destacó que otra de las
ventajas de este material es que
se puede pigmentar: <,Envías a
la empresa una muestra de la
tierra del camino que quieres
asfaltar y hacen el producto de
ese color,,.

Precisamente, la enapresa Is-
lasfalto presenta hoy este ma-
terial. Y es que la compañía ha
decidido elaborar este produc-
to después de comprobar el in-
terés que tenía el Consell de Ei-
vissa en él. ~<Esto es una prueba
de que si el Consell tiene inte-
rés en una iniciativa, se puede
encontrar una empresa dis-
puesta a hacerlo,,, comentó
Prats.

Este material es más caro que
el asfalto convencional, según
reconoció Albert Prats. El con-
seller señaló que ya se ha pues-
to en contacto con el alcaide de
Santa Eul~ria, Vicent Marí,
para llegar a un acuerdo que ga-
rantice que se usará este pro-
ducto en los caminos rurales del
municipio que están pendientes
de arreglar. «Al alcaide le ha pa-
recido bien,,, indicó el conseller
insular de Movilidad.

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

7496

No hay datos

01/07/2008

PITIUSES

3



SUBBI~TICA

La ministra de
Fomento abrirá
la Variante de
Encinas Reales
el 11 de julio
A dia de hoy apenas queda la
ejecución de unos metros de
este tramo de la A-45

El Dia

Si no hay cambios de última ho-
ra, el 11 de julio es el día fijado
por el Ministerio de Fomento
para que la titular de este depar-
tamento, la malagueña Magda-
lena Álvarez, corte la cinta con
la que se pondrá en funciona-
miento la Variante de Encinas
Reales, en la comarca de la
Subbéfica. A día de hoy, apenas
queda la ejecución de unos po-
cos metros del nuevo tramo de
la Autovía de Málaga (A-45),
con lo que la ministra podrá
ajustar su agenda yasistir ese 11
de julio a la inauguración. Este
ta’amo de la A-45 ñene una lon-
gitud total de 4,2 kilómetros y
su trazado se desarrolla por te-
rrenos no urbanizables perte-
necientes a los términos muni-
cipales de Encinas Reales y Be-
namejí. Arranca en la intersec-
ción de la carretera N-331 con la
via que une a Rute con Encinas
Reales. Su final vuelve a conec-
tar la A-45 con la N-331, pero ya
en el término municipal de Be-
namejí y una vez superados los
temidos semáforos de Encinas
Reales, cuya travesía se ha con-
vertido en el punto conflictivo
más importante de la red estatal
de carreteras a su paso por la
provincia de Córdoba.

No obstante, la Variante de
Encinas Reales comenzó a cons-
tItfirse hace ya la friolera de
cuatro años y casi desde su ini-
cio se convirtió en el tramo de la
A-45 que más quebraderos de
cabeza ha provocado a los técni-
cos del Ministerio de Fomento.
Durante estos años, se han suce-
dido la revisión de los proyectos
y las expropiaciones de suelo,
todo ello con el único fin de evi-
tar los deslizamientos que han
provocado las temidas arcillas
expansivas.
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